

DIARIO DE



MURCIA.

Del Martes 3. de Abril de 1792.

SAN ULPIANO MARTIR.

SAN Ulpiano era un Joven celoso de la fé de Jesuchristo, en cuya defensa no dudó sacrificar su vida echo victima de la crueldad gentifica. Florecia en Tiro de Fenicia por los años de 304. imperando Maxímiano Galerio; é inflamado su animo á vista del martyrio de San Apiano y otros Martyres de Cesareá, confesó con valor la Religion verdadera ante el iniquo Juez Urbano. Irritado el Gobernador oyendo su confesion, empleó en su cuerpo cruelmente el azote, y el tormento del potro. Distocadas sus coyunturas, y quebrantados sus huesos, decretó por ultimo su muerte. Los defensores de Christo eran tratados por los Paganos con el rigor de la Ley impuesta á los Parricidas: confundian á los Fieles con los Malhechores, no diferenciando al Justo del Malvado; asi sucedió ahora con Ulpiano, que viendo el Prefecto burladas todas sus tentatibas lo hizo cocer en un sacco con un Perro, y un Aspid, y puesto en un carro tirado de Bueyes negros, fue conducido á la orilla del mar y sumergido en su seno, donde consumió su glorioso martyrio. La Iglesia celebra su memoria en este dia, y Braucio Obispo de Sancina en su Martyrologio Poético, compuso en su alabanza el distico siguiente:

*Cum rane limphatico sacco consutus & angue
Horribili, Martyr. mersus in æquor. obit.*
Bolland. & Butl. 3. April.

CON-

CONTINUA LA HISTORIA ADMIRABLE DE LA
Milagrosa Imagen del Santo Christo de Berito.

Mudado pues el Christiano de la casa, la alquiló un Judio, quien entrava y salia sin reparar en la Cruz, quando menos en la pintura. Un dia convidó á comer á otro Judio de su propia Tribu, y estando á la mesa, el Convidado levantó los ojos, y viendo la Sagrada Imagen, dixo con estrañeza á su Camarada: "*Si tú eres Judio ¿ cómo tienes en casa tal Imagen?*" Luego començó á soltar por la boca contra el Salvador del Mundo palabras tan injuriosas, y nefandas, que no permite la desencia declararlas. No contento con esto, marcha luego á delatar al Presidente y Rabinos de la Sinagoga, que aquel Judio tenia en su casa la Imagen del Nazareno crucificado. "*¿ Puedes tú, (le decian ellos) mostrar que hablas verdad?*" A lo que respondió el Denunciador: "*No hay en esa mas dificultad que venir y verlo.*" Aquella tarde se comunicaron unos con otros, y luego á la mañana siguiente, juntaronse los Rabinos y los mas viejos en la Sinagoga con otra Turba multa de la misma canalla, y llevandó por guia al Delator, fueron á la Casa del otro Judio. Entran furiosos, ven la Sagrada Imagen, llenanse de mayor rabia, reprehenden colericos al culpado, de un crimen á su parecer mas destestable que muchos sacrilegios, excomulgandoló por esta causa, y le amenazan terriblemente. Y qué mas? Saltan al Crucifixo y lo desprenden, diciendo: "*Hagamos con él, como nuestros Padres hicieron en aquel tiempo.*" Comenzaron pues á renovar la Pasion del Señor, en aquella Imagen suya, con saña é irrision diabolica, diciendo: "*Nosotros oimos que le escupieron en el rostro, hagamos asi tambien.*" A porfia unos de una parte, y otros de otra, le arrojaban asquerosas salivas. "*Nosotros oimos que le enclavaron las manos y los pies, hagamos asi tambien.*" Y en el mismo tiempo buscaron clavos y los clabavan en la Imagen. Tomaron tambien una esponja con hiel y vinagre, y dixerón: "*Este tormento nos faltaba que le hicieron nuestros Padres.*" Y luego pusieron la esponja en la boca del Señor. Ni se les escapó darle con la caña en la cabeza, hasta que finalmente representaron la lanzada en el costado del Señor ya difunto. Hicieron traer una lanza grande

de , y dixerón á uno de los suyos que se la clavase por el costado: ¡mas ó maravilla grande de la Divina piedad! Asi como aquel Perfido le dió la lanzada , empezó á manar por la herida verdadera sangre y agua , no queriendo el Señor faltar á la parte que le tocaba para perfeccionar el misterio que sus Enemigos renobavan. Pero ellos imitando á sus Padres en la dureza del corazon , y ceguedad del entendimiento , asi como en lo demas los imitaban , no les causó milagro tan notable el menor movimiento de piedad ; antes como fatuos é insensatos , ó por mejor decir , como encarnizados de su malicia , continuaron la misma scena tragica , diciendo : “ *Los que adoran al Nazareno dicen , que obró muchos milagros dando salud á los Enfermos , y vista á los Ciegos : experimentemos si hace lo propio esta sangre y esta agua que ahora vemos salir , por que sin duda es todo patraña y fabula lo que nos venden.*” Luego vino uno con una vasija y llegando á la herida la llenó , y llevandosela á la Sinanoga , convocaron á muchos Enfermos de varios accidentes para ungirlos. El primero con quien hicieron la experiencia fue un Paralitico , que conocian por tal desde su nacimiento. En esta admirable contienda ó desafio , se dignó entrar la Divina Bondad , con la malicia humana , para triunfar mas gloriosamente de ella. Lo mismo fue ungir á aquel Paralitico , que sentirse de repente con entera salud , de suerte que se levantó firme sobre sus plantas como si de antes ninguna mal padeciera. Del mismo modo sucedió á los Ciegos ; del mismo á los Endemoniados. *mañana se concluirá*

Continúa la Carta de ayer

Despues tiene dicho Señor un gran golpe de Logica: *Dice: el ser Docto ó Doctor , pertenece á pocos , pero el filosofar ó ser amante de la sabiduria que es lo mismo , deve ser el exemplo de cada uno : ¿ luego está muy mal digerida en el Mirón su absoluta proposicion de que se ballen pocos en una Ciudad como Murcia que sepan filosofar? Señor mio no veo ; se deve filosofar , lo entiendo ; hay muchos en Murcia que filosofen , esto no se infiere. Ademas , que hay sus dudas , sobre si filosofar es lo mismo que ser amante de la sabiduria.*

Omitiendo los otros dos párrafos siguientes, que ò nada dicen, ó dicen muy poco, veamos que dice el *Viagero* en el otro, que es como se sigue. “El Impertinente Mirón, comete un grande hyerro en la comparacion de la pregunta resuelta con las de las modas, pareciendose tanto la una à la otra, como un huevo á una castaña,,

O no convenimos en la inteligencia de la palabra comparacion, ó yo no encuentro comparacion alguna en las preguntas del *Mirón*, y sí, dos preguntas distintas en una misma carta, y á continuacion la una de la otra.

En fin el *Viagero* nos deja en la misma duda pues se le puede hacer otra vez la misma pregunta de todas las Francesas, y venir á parar en un progreso infinito. Y asi tiene razon el *S. L. Y. &c.* en lo que dice de que fluctua en la misma duda; aunque lo que continúa diciendo del oficio del *Viagero*, debia omitirlo por insulso, igualmente que lo de la *rebada*; por impropio à el caracter de Vm.

Despues de esto el Sr. Censór supone que Vm. le hace una replica, y dà à su parecer satisfacion con aquello de *que mal de muchos consuelo de tontos*: no digo que pone este refran; pero se infiere de aquello de que *no es el solo*, y *por lo mismo merece indulgencia*. Lo que dice de que *vé los defectos de todos* creo es muy por encima, y si el cree lo contrario, ha hecho mal en no señalarlos, y no lo que ha hecho de emplear el tiempo en un indice de los Diarios del mes de Enero, y de quando en quando decir algunas bufonadas muy desabridas. *se concluirá mañana*

NOTICIAS PARTICULARES DE MURCIA.

Enfermos del Hospital general de S. Juan de Dios. . . . 89.

Hallazgo. José Moreno Tendero en la Lencería, se ha encontrado en la Iglesia de San Francisco una Cofia: su Dueño acuda à dicho sugeto quedando las señas la entregará.

Venta. El Huesped del Mesón de S. Francisco tiene de venta 150 Cargas de estiercol.

En la Oficina de Manuel Muñiz, à la Trapería